Clarinada

Año XXXVII

Diciembre, 2021

Nro. 259

BOLETIN INFORMATIVO DE LA UNION DE EXPRESOS POLITICOS CUBANOS ZONA NORESTE DE EE.UU.

508-43rd. St. Union City, NJ. 07087

WEB: www.ueppc.com

E-mail: presospoliticoscubanos@msn.com

15N aportes y falsa dialéctica

Mas de un centenar de ciudades en el mundo apoyaron la iniciativa con un despliegue de acciones creativas y sinceras. Diputados acreditados ante la Unión Europea viajaron a la Florida en solidaridad y con disposición de ir a Cuba si fuera necesario. Declaraciones positivas del Departamento de Estado de EE.UU. y de otras naciones democráticas en igual sentido. En Cuba muchos cumplieron con la palabra empeñada y salieron a todo riesgo, algunos físicamente y otros simbólicamente vestidos de blanco o desplegando sábanas blancas en sus hogares. No obstante, la acción injustificable de Junior García Aguilera principal promotor de la Marcha Cívica por el Cambio contribuyó a una frustración entre los que en algún momento creímos en él.

El desarrollo de los acontecimientos, con dos días de penumbra a partir del domingo 14 y finalmente aclarados el miércoles 17 con la noticia de la huida a España con su esposa Dayana Prieto; innegablemente con el permiso de Cuba y la colaboración de España, pusieron en real contexto lo ocurrido.

Estamos ante un nada nuevo novelón de la Seguridad del Estado cubana. La declaración en tono de drama de que se quebró ante la presión de la dictadura: "He leído cosas que me duelen, pero también otras que me levantan"; no empañan lo bochornosas de otras, como su filiación socialista o la vieia retórica marxista de que Cuba es fascista y no comunista y otra, el embargo de EE.UU. afecta los sectores más desposeídos de la sociedad cubana. Algunos señalan su gran capacidad intelectual o de gran conferenciante. Que pena que esos atributos no lo hayan capacitado para encontrar una respuesta a que: sobran los vehículos para reprimir y el turismo y faltan ambulancias, carros fúnebres y transporte colectivoss; que existan materiales para construir hoteles y carreteras para ir a los cayos turísticos y los edificios donde viven los cubanos se derrumban o los damnificados de desastres naturales vivan por años en alberges; que la canasta familiar de arroz, frijoles, manteca, malanga, pollo y leche que siempre fue de producción nacional hoy sea difícil o imposible de conseguir. Junior, todo esto y mucho más no es consecuencia del embargo unilateral de EE.UU. que en la práctica solo aplica al turismo de ciudadanos norteamericanos y a la negación de conceder créditos que históricamente no han pagado a nadie y si a la pésima gestión de un régimen totalitario fracasado en todos los lugares donde se ha intentado imponer. Que pena que no hayas sido un intelectual a la altura de Martí o de un dramaturgo como Vlacac Havel que dominaron a totalidad el mundo donde vivían y actuaron en consecuencia.

Las protestas de San Isidro, la del 27N ante el Ministerio de Cultura y el 11J sirvieron de sólidas bases al pueblo cubano a partir de demandas que se pueden resumir en LIBERTAD y suponen amenaza para la estabilidad y supervivencia del régimen castrista. 62 años del comunismo cubano han demostrado que lo único que han hecho bien es la represión, con una red de inteligencia y contrainteligencia donde su fin es causar daños psicológicos a los que se le oponen, infiltración en organizaciones, encarcelar opositores y las que ahora nos ocupa, creación de figuras para luego dar un duro golpe al impulso de la lucha inventando un "líder", solo para que traicionara la causa que desde el principio urdió dialogando con el insumergible Silvio Rodríguez.

Hermanos fallecidos recientemente:

Octubre 28, 2021. Fallece en Miami el expreso político Reynol González González. Miembro de la JOC, en el sector bancario se desempeñó en el sindicato nacional. Opuesto al régimen comunista fue miembro fundador del MRP a principios de 1960. Detenido fue



Reynol González G.

condenado a 30 años de cárcel en la Causa 27/1961 de La Cabaña. Número en el Presidio de Isla de Pinos # 31506. Indultado en 1978 por gestiones del presidente de Colombia López Michelsen con el escritor Gabriel García Márquez. Más tarde participó en el llamado "Comité de los 75" que entre noviembre y diciembre de 1978 dialogó con el régimen cubano sobre

excarcelación de presos políticos, reunificación familiar y la posibilidad de visitas a la Isla para personas de origen o nacionalidad cubana que vivían en otros países. Reynol vivió en la Florida donde residía su esposa y escribió el libro "Y Fidel creó el Punto X".

Octubre 30, 2021. Fallece en Fort Lauderdale, Fl. el expreso político cubano, Eleuterio Martínez Mosquera. Natural de Los Palacios, Pinar del Río. Detenido por su lucha en contra del régimen comunista fue condenado a 10 años de prisión en la Causa 710/1961 de P. del Río. Número en el Presidio de Isla de Pinos #35123.

Octubre 30, 2021. Fallece en Miami, Fl. el expreso político cubano Heriberto Bacallao Espinosa. Condenado a 20 años de cárcel en la Causa 486/1960 de La Cabaña de los que cumplió 19 al ser indultado el 30 de abril, 1979. Número en el Presidio #26119. "Bacallaito" fue de los que plantó al plan Heriberto Bacallao Espinos: "Camilo Cienfuegos" de Trabajos Forzados



(1964 – 1967) en Isla de Pinos.

Noviembre 01, 2021. Fallece en Zuleta. Las Villas el expreso político Argelio Fermín Hernández Treto condenado a 10 años de cárcel en la Causa 160/1963 de Santa Clara. Número en el Presidio de Isla de Pinos #33346. A Israel su hermano, también expreso político residente en Spring, Texas nuestras condolencias.

Noviembre 05, 2021. Fallece en Miami. Fl. de un infarto el expreso político cubano Marcos González

Ramírez. Marcos fue condenado a 9 años de cárcel en la Causa 174/1961 de La Cabaña. Número en el Presidio de Isla de Pinos #31167. Noviembre 06, 2021. Muere en Miami, Fl. el poeta, periodista y expreso político cubano Raúl Rivero Castañeda, natural de Morón. Trabajó como corresponsal en Moscú de la agencia



Prensa Latina entre 1973 y 1976. Renunció en 1989 a la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC). En junio de 1991 es firmante de la "Carta de los Intelectuales" que pedía al Tirano la liberación de los presos de los presos de conciencia.

"Clarinada" Diciembre, 2021. Página #1.

En 1995 fundó la agencia de noticias independiente **Cuba Press** y

Raúl Rivero Castañeda

contribuyó a la publicación de la revista *De Cuba*. "Este camino mío hacia la libertad en Cuba surgió de ahí, de trabajar en la calle en una pequeña agencia de noticias, como muchos jóvenes que ahora se arriesgan todos los días, y por eso, lo menos que puedo hacer es compartirlo con ellos", agregó entonces el también ganador del Premio Fondation de France 1997 que

otorga Reporteros sin Fronteras. Encarcelado el 20 de marzo, 2003 fue condenado a 20 años de prisión en el llamado Grupo de los 75. Excarcelado el 30 de noviembre, 2004 con una "licencia extrapenal" por motivos de salud. En abril de 2005 emigró a España, allí se destacó como columnista del diario *El Mundo* y fue fundador del portal de noticias *Diario de Cuba*. Ganador del Premio Mundial de Libertad de Prensa UNESCO-Guillermo Cano (2004) y el Premio Ortega y Gasset de Periodismo (2007). Es autor entre otras publicaciones de: *Papel de hombre (1969)*, *Poesía pública, Escribo de memoria (1985)*, *Firmado en La Habana (1996)*, *Puente de guitarra (2002)*, *Sin pan y sin palabras (2003)*, *Vida y oficios, poemas de la cárcel (2006) y La nieve vencida*. Su actual esposa, la Dama de Blanco Blanca Reyes Castañón, sentenció: "Él nunca se pudo recuperar físicamente de todo el daño que le hizo el régimen cubano".

Noviembre 09, 2021. Fallece en Miami, Fl. Reinaldo Rizo López, Condenado a 6 años en la Causa 600/1961 de La Cabaña. Número en el Presidio de Isla de Pinos # 27181. En el exilio ocupó diferentes posiciones en la Casa del Preso de Miami.

Noviembre 19, 2021. Fallece en Miami, Fl. Ramón Mestre Gutiérrez natural de San José de Las Lajas, La Habana. Alumno del colegio Belén coincidió con el Tirano con quien tuvo un

altercado y donde este no resultó bien parado, ambos pertenecían al equipo de pelota del plantel. Luego se desempeñó en el ramo de la construcción creando la empresa "Naroca" de destacado éxito nacional, también fue dueño del Central azucarero "Nela" en el noreste de Las Villas. En las elecciones de 1958 resultó electo Senador por el Partido que presidía Carlos Márquez Sterling, de la oposición no violenta al



Ramón Mestre Gutiérrez

régimen de Batista. Desde principios de 1959 se vinculó a los que estaban contra el reciente proceso que desde sus inicios apuntaba a convertirse en Comunista. El 13 de agosto, 1959 aterriza en Trinidad, LV. un avión procedente de Santo Domingo con un grupo de anticastristas con supuesta alianza con la organización Segundo Frente Nacional del Escambray, la cual terminó entregándolos en el intento por derrocar al régimen comunista. En La Habana fue detenido Ramón Mestre y varios más, siendo condenado a 20 años de prisión política en la Causa 03/1959, de La Cabaña de los que cumplió 18. Número en el Presidio de Isla de Pinos #25468, allí fue incluido en el Bloque 20 de Trabajos Forzados, en la cantera. Luego en el exilio refundó la Empresa de construcción "Naroca". Era casado con la expresa política cubana Carmina Trueba.

Galerías diciembre

Diciembre 01 de 1960: Un grupo de jóvenes trinitarios que habían asaltado la casa del comandante Peña en busca de armas para alzarse en la Sierra del Escambray se enfrentan a tiros con efectivos militares y muere el comandante castrista Manuel "Piti" Fajardo en lo que muchos consideran por disparos de su tropa, en

el entronque de las carreteras, Circuito Sur y Topes de Collantes. Posteriormente el 12 de diciembre de 1960, fueron fusilados por esta acción Rafael Brunet Lugones y Oscar Pedroso. Otro de los asaltantes, Cristóbal Airado, permaneció con petición de pena de muerte hasta septiembre de 1964 en que fue condenado a treinta años de prisión política.

Diciembre 04 de 1961: Andrés Ramón Fandiño Ramírez, colaborador las guerrillas que operaban en el

Escambray es fusilado en Condado, Trinidad, LV. Miguel García Camacho es fusilado en Condado, LV. junto a Octavio y Ramón Ortiz. **Diciembre 06 de 1961:** Antonio Díaz Pou de los grupos de infiltración de la Brigada 2506 es fusilado en San Severino, Matanzas.(algunos afirman que fue el día 07).



Andres K. Fandino K

Diciembre 07 de 1896: Muere en combate el Lugarteniente



Mausoleo de Antonio Maceo
Caida en combate del mayor general Antonio
Maceo Grajales, diecinueve cubanos, impidieron
que los españoles se llevaran el cadáver de
Antonio Maceo y de Panchito Gómez Toro.

General del Ejército Libertador Antonio Maceo y Grajales después de haber pasado por el mar la trocha española de Mariel a Majana y sellar con su muerte la campaña de la invasión de Occidente, en la Guerra de Independencia.

En 1969 Amancio Mosquera "Yarey", Francisco Cid, Manuel Rodríguez Pineda y Ángel

Luís Castillo son fusilados en Oriente después de desembarcar con un comando de 10 hombres por Playa Cajón, entre Imías y San Antonio del Sur. Tico Herrera, Justo Leiva y Bienvenido Fuentes murieron en combate. Sixto Mosqueda Fernández, Carlos Ibarra Vázquez y Tito López Gómez fueron condenados a prisión.

Diciembre 09 de 1966: Eddy Álvarez Molina muere de un tiro en el cuello durante un tiroteo al Bloque #31 de trabajos forzados para presos políticos en Isla de Pinos. En la balacera fue herido en la cintura Danny Regino Crespo que murió posteriormente el 24 de diciembre en El Castillo del Príncipe en La Habana. También fueron heridos Rolando Alemán en la cabeza y Parada Rascaeta en la pierna, posteriormente al llegar el Bloque al Edificio #5 del Presidio hubo más tiros por parte de la guarnición en la Planta Baja resultando heridos entre otros Sanabria, Rolando Gastón "Atila" y Atilano Gámez.

Diciembre 10 de 1948 La Asamblea General de las Naciones Unidas proclama con la Resolución 217^a (III) en el Palacio de



Chaillot en París los 30 artículos que comprenden la Declaración Universal de Derechos Humanos.

"Clarinada" Diciembre, 2021. Página #2.

Diciembre 14 de En 1989 fallece en Moscú Andre Sakharov eminente físico nuclear, pero más conocido como

Andre Sakharov

disidente, activista de derechos humanos, luchador por las libertades civiles y reformas en la extinta Unión Soviética. Fue recipiente del Premio Nobel de la Paz en 1975. Había trabajado en el desarrollo de bombas atómicas y de hidrógeno, pero en 1950 motivado por crecientes dudas sobre la naturaleza ética de su trabajo se envolvió en el movimiento contra la

proliferación de las armas nucleares, siendo perseguido.

17 de 1964: Aurelio Martínez Ferro, profesor de Astronomía de la Universidad de La Habana es fusilado en La Cabaña, en esa causa también estaban los oficiales de la Marina, Gilberto Martínez Ojeda, Jaime Costa Chávez, Jorge Arrastia Juárez, Jorge de Guzmán Chaple y Roberto Llaneras Lois. En 1966 Diosdado Aquit es asesinado por el cordón de seguridad que rodeaba a su bloque de Trabajos Forzados para presos políticos en Isla de Pinos. En 1970 Ramiro Machín (padre) ex preso político, es fusilado en Ranchuelo, LV. acusado de sabotaje a la zafra llamada de los "Diez Millones" (1970). En 2015 exilados cubanos procedentes de



varios lugares de
EE.UU. y Puerto
Rico se dan cita en
el parque Lafayette
frente a la Casa
Blanca en
Washington, DC.
para demostrar su
rechazo al
restablecimiento de
relaciones

diplomáticas con Cuba ocurridas un año atrás y denunciar que las concesiones unilaterales por parte del Presidente Barack H. Obama sólo habían resultado en que el régimen cubano hubiera aumentado la represión contra la oposición, manteniéndose fiel a sus postulados totalitarios sin haber cambiado nada ni mostrar ninguna evidencia de hacerlo.

Diciembre 24 de 1962 la brigada 2506 es recibida en Miami canjeados por 53 millones de dólares en alimentos y medicinas colectados por los familiares. De los que resultaron presos en las acciones del desembarco, 5 fueron fusilados el 08 de septiembre, 1961 y 9 quedaron presos; Ricardo Montero Duque y Ramón Conte por 25 años.

Diciembre 25 del año 1, según el calendario gregoriano se conmemora el nacimiento de Jesús en Belén por los católicos, anglicanos, algunas comunidades protestantes y en la mayoría de las Iglesias ortodoxas. Es un día festivo celebrado por millones de personas en todo el mundo. El 24 de diciembre de 1881 José Martí escribió en Carta de Nueva York: Ciérranse el Congreso, las casas de gobierno, los colegios; parecen las calles calzadas de romería; las tiendas rebosan; los hogares se conmueven; los hombres graves se animan; las madres se afanan; hay rostros muy tristes, y rostros muy alegres; se venden por la calle coronas y arbolillos; gozosos, como pájaros libres, dejan su pluma el escritor, su lápiz de apuntes el mercader, su arado el campesino; la alegría tiene algo de fiebre - ¡y la tristeza! Los desterrados vuelven con desesperación los ojos a la patria; los pequeñuelos los ponen con avaricia en los mercados

llenos de juguetes: todo es flor, gala y gozo; todo es pascuas. Es fiesta de ricos y de pobres, y de mayores y pequeños.



Belén. Iglesia de la Natividad. Esta señal de 14 puntas marca el lugar exacto donde nació Jesús

Diciembre 26 de 1960: Comienzan a salir hasta el 23 de octubre



Exodus of 14,048 cuban children

Lara, Eduardo

Quemado

Álvarez, Ángel Hurtado

Tomás Mora son fusilados

en el Puente de Rodrigo,

Diciembre 29 de 1962 los

miembros de la Brigada

provincia de Las Villas.

de

Vega y

Güines,

de 1962 rumbo a EE.UU. menores de edad en la operación "Peter Pan" ante el temor de sus padres de que el estado Comunista dispusiera de ellos. El éxodo de 14,048 niños es el mayor de este género en la historia de la humanidad.

Diciembre 28 de 1961 los alzados contra el régimen comunista en el noroeste de Las Villas, Margarito Lanza Flores "Tondike", Julio González, Bolín González, Emiliano Díaz, Alejandro



Tondike" Angel Hurtado Lara

2506 son homenajeados por el presidente John F. Kennedy y su esposa Jacqueline en el Orange Bowl Stadium de Miami, quien les



Recibimiento de la Brigada 2506 en el Orange Bowl de Miami, Fl. asegura que devolverá la bandera de la Brigada 2506 en una Habana Libre.

Diciembre 30 de 1961: La presa política Julia González Roquete muere de septicemia en la boca después de sacarle una muela y estar una semana sin asistencia médica.

Diciembre 31 de 1961: José Borras Gutiérrez, ex empleado de la Compañía Eléctrica y miembro de la Brigada #2506 con el número # 4069, fallece preso sin asistencia médica de un padecimiento hepático durante una epidemia de hepatitis en la prisión Castillo del Príncipe, de La Habana.

"Clarinada" Diciembre, 2021. Página #3.

Breves en fotos



Parados izq. Alonso, Glauco Guilarte, Evaristo Sotolongo, Eduardo Ochoa, Solana y Carlos Calvo.



Desde la izq. Enrique Cunat, Sergio Ramirez, Margarita M., José A. y Margarita Gutiérrez-Solana, "Fernando Villar, Eduardo Ochoa y Mario Fernández



"Patria y Vida". Ganadora de dos premios en los Gramy Latinos

Las Vegas, NV. noviembre 19, 2021. La canción "Patria y Vida" en la vigésima segunda edición de los Grammy Latino obtuvo los premios: mejor canción del año y mejor canción urbana. El tema fue el himno de las protestas en Cuba el 11J (julio 11, 2021). Los intérpretes Yotuel Romero, Descemer Bueno, el dúo Gente de Zona y el rapero El Funky. Maykel "Osorbo" Castillo no pudo asistir a la ceremonia por encontrarse preso en Cuba.



PLANTADOS en España para la proyección de la película junto a Iván Espinosa de los Monteros y Rocio Monasterio.

Miami, Fl. 30 de noviembre, 2021—Asamblea de la Resistencia Cubana. Aparecen carteles en apoyo al Paro Nacional por la Libertad en diferentes provincias de Cuba. Reportes de cubanos que han renunciado a pertenecer a organizaciones de masas y pintado carteles pidiendo el paro nacional y la libertad de Cuba son diarios. Mensajes como "El Paro Va" o el "Paro Nacional Somos Todos" demuestra la decisión y coordinación a nivel nacional. De esta forma, la sociedad civil cubana continúa fortaleciéndose, a pesar del incremento de la



represión y el despliegue militar en las calles de la isla. El Paro Nacional por la Libertad consiste en diferentes etapas y actividades, incluyendo la campaña de no cooperación con las organizaciones del régimen, marchas pacíficas y distribución de información para invitar a la población a unirse y preparse.



En esta Navidad me he propuesto acercarme más a esos seres que ocultan su dolor y sonríen, que perdonan, que sirven a los demás en el anonimato, que olvidan las injurias. A esa siempre posible Navidad, de la presencia de Jesús en nuestro mundo doloroso. Fr. Miguel A. Loredo. Navidad 2009.

RECORDATORIO: Como ya lo habíamos publicado en el Boletín anterior reiteramos el compromiso de recolectar lo necesario para otorgar la Canastilla Martiana el próximo 28 de enero, 2022 en conmemoración del natalicio del Apóstol de la Independencia de Cuba, José J. Martí.

"Clarinada" Diciembre, 2021. Página #4.